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Сажин А.В., Нечай Т.В., Мареев П.В., Петухов В.А.

Патофизиология сахарного диабета 2 типа в свете выбора метода его хирургического
лечения. Часть 1
ФГБОУ ВО «Российский национальный исследовательский медицинский университет им. Н.И. Пирогова» Минздрава

России, кафедра факультетской хирургии № 1 им. С.И. Спасокукоцкого лечебного факультета (зав. кафедрой – чл.-корр.

РАН, проф. А.В. Сажин), ул. Островитянова, 1, Москва, 117997, Российская Федерация

Обзор литературы посвящен патофизиологическому обоснованию одной из наиболее актуальных проблем

хирургической эндокринологии – лечению сахарного диабета 2 типа (СД2). Сахарный диабет является одним из

самых распространенных заболеваний в мире, затрагивающим более 400 млн человек, а его осложнения относятся к

частым причинам смертности у отдельных категорий пациентов. В обзоре обсуждается вопрос научного обоснования

применяемых при этой патологии бариатрических и метаболических вмешательств с позиций развивающихся

патологических изменений на молекулярно-биологическом уровне и нарушения межклеточных взаимодействий.

Основным недостатком существующих по данной тематике исследований является изучение методик лечения

сочетания сахарного диабета и ожирения в комплексе, в то время как результаты этих исследований

экстраполируются отдельно на каждую нозологию. Бариатрические операции, необратимо нарушая анатомию

желудочно-кишечного тракта, изменяют деятельность пищеварительно-транспортного конвейера и создают условия

для последующей мальдигестии. В обзоре обоснованы новые подходы к хирургическому лечению СД2,

учитывающие этиопатогенез заболевания с позиций патофизиологии. В настоящее время в качестве одних из

главных причин развития СД2 рассматриваются изменения микробиома кишечника и метаболизма желчных кислот.

Изучение этих факторов и понимание механизмов развивающихся нарушений с позиций хирургической

эндокринологии и патофизиологии могут стать основой для разработки новых терапевтических и хирургических

методов лечения СД2. Искусственно создаваемую блокаду энтерогепатической циркуляции желчных кислот (в

консервативном и хирургическом вариантах) можно относить к этиопатогенетически обоснованным и наиболее

перспективным направлениям лечения СД2.

Ключевые слова: сахарный диабет 2 типа; ожирение; микробиом; желчные кислоты; энтерогепатическая циркуляция

желчных кислот; хроническая эндотоксиновая агрессия; блокада энтерогепатической циркуляции желчных кислот.
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Sazhin A.V., Nechay T.V., Mareev P.V., Petukhov V.A.

The pathophysiology of type 2 diabetes mellitus in view of it's surgical treatment. Part 1 

Pirogov Russian National Research Medical University, Moscow, 117997, Russian Federation

This literature review is focused on the pathophysiological substantiation of the surgical treatment of type 2 diabetes mellitus

(T2DM). Diabetes mellitus is the world spread disease which involves 400 million patients, and its complications serve as a well-

known cause of death in a particular number of patients. The question of the scientific substantiation of bariatric and metabol-

ic interventions used in this pathology is discussed on the base of molecular changes and cell-to-cell interaction. The disadvan-

tage of existing research is the study of surgical treatment of patients with a combination of diabetes and obesity as a single

disease, while the results of such studies are extrapolated separately for each nosology. Bariatric operations irreversibly disrupt

the anatomy and physiology of the gastrointestinal system in the sight of the digestive transport conveyor and create conditions

for subsequent maldigestion. This review substantiates new approaches to the surgical treatment of diabetes mellitus, taking into

account the etiopathogenesis of the disease in terms of pathophysiology. Currently, one of the main causes of T2DM are disor-

ders of the intestinal microbiome and bile acid metabolism. These factors should be the main targets in the development of new

therapeutic and surgical methods for the treatment of T2DM. The artificial blockade of enterohepatic circulation of bile acids

(in conservative and surgical variants) should be attributed to the pathogenetically substantiated and most promising areas of

treatment for T2DM. 

Keywords: type 2 diabetes mellitus; obesity; microbiota; bile acids; enterohepatic circulation of bile acids; chronic endotoxin

exposure; blockade of enterohepatic circulation of bile acids.
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